

## Le Rotary Club de Soignies : un engagement fort pour l'éducation et l'avenir des jeunes

L'éducation est un levier puissant pour l'avenir de nos enfants, et le Rotary Club de Soignies en fait une priorité à travers des actions concrètes et innovantes. Notre engagement auprès des écoles locales se traduit par un soutien actif aux élèves méritants, la mise en place de projets pédagogiques d'envergure et des partenariats avec des acteurs de l'éducation et de l'orientation professionnelle.

### Valoriser l'excellence scolaire

Depuis plusieurs années, nous récompensons l'effort et la persévérance des élèves avec le Prix du Rotary, remis aux élèves de sixième année primaire ayant obtenu les meilleurs résultats en mathématiques et sciences au CEB. Ce prix prestigieux, attribué dans les 7 implantations de l'entité, met en avant l'importance des matières scientifiques et techniques dans la formation des jeunes.

Nous ne nous contentons pas d'offrir une simple récompense : nous voulons stimuler l'intérêt pour les sciences et les technologies. C'est ainsi qu'en 2019 et 2022, nous avons offert une voiture à hydrogène fonctionnelle, et qu'en 2023 et 2024, les lauréats ont reçu un drone. Ces cadeaux à forte valeur pédagogique permettent aux élèves de découvrir des technologies d'avenir, renforçant ainsi leur curiosité et leur engagement scolaire.

### Investir dans des infrastructures scolaires modernes

Au-delà des prix individuels, le Rotary Club de Soignies s'implique directement dans l'amélioration du cadre scolaire.

- 2019 : Installation de deux fontaines à eau (2 000 €) à l'EEPSIS (Établissement d'Enseignement Professionnel Secondaire Inférieur Spécialisé) à Horrues, garantissant aux élèves un accès facilité à une eau potable de qualité.
- 2019 : Achat de six robots éducatifs pour l'École Communale de Naast (3 500 €) permettant aux élèves du cycle primaire supérieur de poursuivre l'apprentissage des mathématiques de manière interactive.
- 2022 : Offre d'un tableau interactif à l'École libre de Naast (500 €), modernisant les outils pédagogiques.
- 2023 : Financement (500 € pour chacune des trois écoles communales) des projets "Nature et biodiversité" et "Bouger pour le bien-être" de la Région Wallonne.
- Mai 2024 : Financement (2 000 €) de l'installation d'un système de sonorisation dans la cour de récréation de l'École Communale de Thieusies, favorisant une meilleure communication lors des activités scolaires.
- Octobre 2024 : Don de 100 classeurs aux Écoles Communales de la Régence, des Carrières, de Naast, de Thieusies et à l'EEPSIS. Un article a été publié à ce sujet dans le VLAN du 4 décembre 2024.
- Novembre 2024 : Offre de bureaux et de chaises aux Écoles Communales de Thieusies et Casteau-Neufvilles-Chaussée, améliorant l'environnement de travail des élèves.



- Janvier 2025 : Don de bureaux et de matériel de bureau à la maison familiale "LES FOYAS" de Soignies, un centre accueillant des enfants et adolescents fragilisés souffrant de carences affectives et/ou victimes de violences. Ce don a été rendu possible grâce à l'Étude de Notaires Stéphanie Hachez & Bruno Pirard, ce dernier étant membre du Rotary Club.

## **Accompagner les jeunes vers leur avenir professionnel**

Parce que l'orientation scolaire et professionnelle est un enjeu majeur, nous avons développé un partenariat avec le bassin EFE à Mons pour aider les jeunes à découvrir les métiers techniques et technologiques. Grâce à l'initiative "Cap sur ton Avenir", nous facilitons la mise en relation des écoles avec des entreprises et des centres de formation, permettant aux élèves de se projeter dans leur futur métier et de mieux comprendre les opportunités qui s'offrent à eux.

Nous avons également mis en place des visites éducatives à la Cour d'Appel de Mons, où des élèves de 5e et 6e primaire assistent à des procès fictifs, animés par des avocats et des professionnels du secteur judiciaire. Cette immersion permet de sensibiliser les jeunes au fonctionnement de la justice et de leur offrir une première approche concrète du droit.

## **Un engagement qui ne cesse d'évoluer**

Parce que nous sommes à l'écoute des besoins des écoles et des jeunes, notre action est en perpétuelle évolution. En janvier 2024, après une rencontre avec Madame Aude Macaigne, directrice du SDJ (Service d'aide à la Jeunesse), nous avons pris conscience des difficultés rencontrées par certains jeunes en situation précaire. Un nouveau projet de collaboration est en cours pour leur offrir un accompagnement adapté et renforcer leur intégration scolaire et sociale.

## **Rotary Club de Soignies : Semer des graines aujourd'hui, pour l'avenir de demain**

Chaque action que nous menons repose sur une conviction forte : investir dans l'éducation, c'est investir dans l'avenir. Grâce à nos projets et partenariats, nous apportons une valeur ajoutée aux parcours scolaires des jeunes, en leur donnant les outils nécessaires pour réussir et s'épanouir.

Le Rotary Club de Soignies poursuit ainsi son engagement en faveur de la jeunesse, de l'innovation et de la culture, avec une volonté constante de faire une différence positive dans la vie des générations futures.